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会 議 録 

１ 会議名 

 令和 3 年度第 1 回柿崎区地域協議会 

２ 議題(公開・非公開の別) 

（1） 報告事項（公開） 

  ・上越地区における広域最終処分場の整備に向けた候補地選定について 

  ・柿崎区地域協議会各種委員会からの活動報告 

（2） その他（公開） 

３ 開催日時 

令和 3 年 4 月 20 日（火）午後 6 時から午後 7 時 25 分まで 

４ 開催場所 

柿崎コミュニティプラザ 3 階 305～307 会議室 

５ 傍聴人の数 

7 人 

６ 非公開の理由 

なし 

７ 出席した者（傍聴人を除く) 氏名（敬称略) 

・委 員： 岩野秀樹、貝谷雅子、 

小出祥世、小山慶、武田正教、中村誠、 

箕輪明男、  

・新潟県県民生活・環境部廃棄物対策課：茂野課長、大沢室長、小林参事、 

眞保副参事、佐藤主任 

・事務局：柿崎区総合事務所 市川所長、小林次長、滝澤産業グループ長、 

武田建設グループ長、池田市民生活・福祉グループ長、 

小林教育・文化グループ長、熊木地域振興班長、大場主査 
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８ 発言の内容（要旨） 

【小林次長】 

・地域協議会の開会を宣言。 

・ の欠席を報告。 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第 8 条第 2 項の規定により、委員の半数

以上の出席を確認、会議の成立を報告。 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第 8 条第 1 項の規定により、会議の運営

は会長が行う旨を説明。 

 

・会長挨拶。 

・会議録署名委員に 委員を指名。 

・報告事項の上越地区における広域最終処分場の整備に向けた候補地選定につい

ての説明を県廃棄物対策課へ依頼。 

【茂野課長】 

・県配布の「上越地区における広域最終処分場に関する説明資料」により説明 

 

報告事項について、何か質問はあるか。 

【小出委員】 

今後の説明会等のスケジュール、動植物に対する環境調査を十分しているか、

隣の柏崎市への説明や配慮がされているかの３点を聞きたい。 

【茂野課長】 

スケジュールの前に該当する町内会へは、4 月 11 日に下小野、4 月 17 日に下中

山、竹鼻の皆様に 1 回目の説明会を実施した。今後の説明会等のスケジュールは、

現時点では具体的に申し上げる段階でないが、引き続き町内会の皆様への説明の

場を持ちながら候補地の絞り込みをしていきたいと考えている。 

動植物の環境調査は、様々な文献資料、レッドデータブックに基づき行ったが、

現地での調査は行っていない。今後、整備をしていく過程の中で、環境影響評価

は必要であり、必要な調査は行いたいと思う。 

柏崎市への説明は、上越市への説明を始めたばかりであり、現時点ではしてい
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ない。今後、必要に応じて対応していきたいと思っている。 

 

今後の説明会等のスケジュールは、できるだけ早く、決まった時点で地域協議

会へ示していただけることは可能か。 

【茂野課長】 

上越市と相談の上、可能な限り速やかに情報を伝えていきたい。 

 

直近 1 か月間で説明会や調査が決まっているものがあるか。 

【茂野課長】 

現時点で予定が決まっているものはない。 

【小出委員】 

文献調査だけで植物の細かい現地調査は実施していないということか。 

【茂野課長】 

現地調査は、調査対象地に許可なく入ることはできないので公道から対象地を

見る程度の確認をした。予め調べていた様々な文献に基づく調査と大きな差があ

るかどうかを確認しており、植生の状況としては大きな差は確認できなかったと

いうのが現地調査の結果である。 

【小出委員】 

今後、環境アセスメントをどう行うのか時期も含めて具体的な説明をいただき

たい。 

【茂野課長】 

今は候補地が決定して説明会を始めた段階であり、現地調査は、今後検討をさ

せていただきたいと考えている。 

【小出委員】 

住民への説明と環境アセスメントは特に丁寧に行っていただきたい。 

【茂野課長】 

地域の皆様にご理解いただくために、必要な説明は丁寧にさせていただく。 

 

  他に質問はあるか。 

【蓑輪委員】 
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エコパークいずもざきでは、過去に塩害が発生した。塩分を全部処理しきれな

かったのが原因だった。現在は、塩分を含む産業廃棄物の受け入れは止めている。

資料の中に県内で発生する災害廃棄物を埋め立てるとある。いろいろなものが混

ざっていると思うが対応可能なのか。また、トラブル等なかったのか。 

【大沢室長】 

災害廃棄物というと地震や水害が考えられる。地震の場合は、壊れものや建物

解体ごみがある。水害だと家庭で泥まみれになったものであるので、基本的に一

般ごみと同じ扱いである。建物系だと分別解体をして整理した後、産業廃棄物処

理業者へまわるので、残るものは一般ごみ系のものが災害廃棄物として埋め立て

地に運ばれてくるのが実情である。 

エコパークいずもざきでの中越地震の実績では、市町村で処理しきれない一般

廃棄物の受け入れが基本だったので、処分場の水質に影響を与えるようなものは

なかった。塩害で心配されるところは、焼却灰が基本になるので焼却灰を受け入

れなければ塩害のリスクは非常に少なくなる。塩分の関係については、環境に影

響を与えないように配慮して施設を整備するのは当たり前であり技術的に解決で

きる。どういう廃棄物を受け入れるかは、地元の皆様の意向をお聞きして決める。

十分対応できると考えている。 

【蓑輪委員】 

候補地の下小野地区は下流域に農用地区域が最も多く、放流先を公共下水道と

する選択肢もあると資料にある。放水先は、万が一のトラブルを想定して配慮を

お願いする。 

【茂野課長】 

そのように配慮させていただく。 

 

  他に質問はあるか。 

【中村委員】 

埋立容量はどのくらいを見込んでいるのか。 

【茂野課長】 

施設整備計画として目安であるが、埋立容量として 90 万㎥を想定している。選

定された５か所は 90 万㎥を若干上回る大きさの整備が可能な土地になっている。 
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  エコパークいずもざきの場合は、埋立容量 1 期、2 期が 160 万㎥、3 期が 90 万

㎥となっている。上越地域で計画している最終処分場は、いずもざきの 3 期と同

じ規模で考えているということか。 

【茂野課長】 

そのとおりである。 

 

  候補地の概要の①から⑤の番号に意味はあるのか。この番号が優先順位という

意味か。 

【茂野課長】 

意味はない。説明のためにつけた番号である。 

 

第 3 次選定では項目の一番最初に環境条件がある。環境条件を優先的に考えて

ほしい。第 3 次選定から第 4 次選定になった時にやはり環境条件が一番心配であ

った。環境条件に優位性があると記載があるのは①②柿崎区竹鼻、⑤旧上越市で

ある。③下中山は民家に近いということと、④下小野は下流域には農用地区域が

最も多く放流先を公共下水道とする選択肢もあるとなっている。集中豪雨になっ

た場合、埋立地に大量の雨水が流れ込む。とても公共下水道に流せる状況ではな

いと思う。雨水と下水では量のレベルが違う。下水道に流すこと自体間違ってい

ると思う。環境条件を考慮すると③下中山、④下小野の候補地は受け入れ難いと

いうのが我々の共通認識であることをお伝えする。 

 

  他に質問はあるか。 

【小出委員】 

会議情報の公開・非公開は、何をもって判断しているのか。ホームページでも

見られず非公開が多いと認識している。 

【茂野課長】 

候補地検討委員会の報告書は公開をしている。個別の土地に関係する情報は公

開することはできない。県の情報公開条例に基づいて決めている。昨年度の後半

に開催した検討委員会では、土地に関係する内容がほとんどで公開できる範囲が
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ごく一部に限られた。公開の在り方は、委員会でも議論をしたうえで進めた結果

であるとご理解をいただきたい。 

 

今年度中に 5 か所を 1 か所に絞り込むと聞いているが、候補地検討委員会が絞

り込むのか行政が決めていくのかお聞きしたい。 

【茂野課長】 

候補地検討委員会は終了した。絞り込みは候補地検討委員会での作業は予定し

ていない。ここから先は県で対応する。上越市と相談しながら進めていく。 

 

  委員から質問がなければ、今回の説明会はこれで終了するがよろしいか。 

（質問なし） 

 

それでは、報告事項⑵について説明願う。 

【武田委員】 

・地域の交通を考える会の活動報告について説明。 

 

  今の報告について何か質問はあるか。 

（質問なし） 

 

 なければ、⑶その他に入る。 

【池田グループ長】 

・新型コロナワクチンの接種について説明。 

【熊木班長】 

 ・地域活動支援事業の応募状況について説明。 

・次回地域協議会の開催について説明。 

 

  他になければこれで終了する。 

【白井副会長】 

・地域協議会の閉会を宣言。 

（午後7時25分閉会） 
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９ 問合せ先 

柿崎区総合事務所総務･地域振興グループ 

TEL：025-536-6701（直通） 

E-mail：kakizaki-ku@city.joetsu.lg.jp 

 

10 その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 

mailto:kakizaki-ku@city.joetsu.lg.jp

